
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE PORTO VELHO
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE E  DESENVOLVIMENTO

SUSTENTÁVEL/SEMA
CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE - COMDEMA

ATA MEMÓRIA
Assunto Geral: Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Meio Ambiente -

COMDEMA
Data: 13/12/2022
Horário: 09h00min – 11h00min
Local: Reunião Presencial
Coordenadora: Vitória Bosco de Freitas – Chefe de Assessoria Técnica - SEMA
Participantes: Lista de presença anexa ao fim da presente ata.
Pautas do dia: 1. Leitura do Edital de Convocação;

2. Aprovação de Atas de Reuniões do Conselho;
3. Revisão das Resoluções do COMDEMA e CNAES;
4. Manifestação da comissão de Avaliação da Prestação de Contas

da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável;

5. Informativo acerca da renovação do Colegiado
Atividades:

Às 09h00min, a Suplente da presidência Dra. Vitória Bosco deu as boas-vindas,

agradeceu a todos os presentes na Reunião Ordinária do ano de 2022, e às 09h15 foi

iniciada a primeira pauta com a leitura do edital de convocação. Após, como segundo

ponto de pauta foi disseminado informativo acerca da aprovação das atas de reuniões do

conselho via E-mail. Os conselheiros sugeriram que as aprovações fossem feitas

presencialmente por meio de leitura no início de cada reunião subsequente, se

necessário, e a confecção fosse feita durante a reunião para que os conselheiros

pudessem acompanhar via exposição em aparelho projetor, e aprovação ao fim de cada

reunião. Todos de acordo. Passamos ao quarto ponto de pauta, onde foi apresentada a

manifestação da comissão de Avaliação da Prestação de Contas da Secretaria Municipal

de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável em relação aos recursos do Fundo

Municipal de Meio Ambiente, onde aquela Comissão se manifestou por meio do

PARECER 001/2022/COMDEMA/COMISSÃO TEMPORÁRIA – PRESTAÇÃO

DE CONTAS. PARECER DO CONSELHO MUNICIPAL DO MEIO AMBIENTE

DO MUNICÍPIO DE PORTO VELHO, REFERENTE APROVAÇÃO DA

PRESTAÇÃO DE CONTAS DA UTILIZAÇÃO DOS RECURSOS

FINANCEIROS DO FUNDO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE (FMMA) DE

PORTO VELHO. A COMISSÃO TEMPORÁRIA DE ANÁLISE DA

PRESTAÇÃO DE CONTAS DA APLICAÇÃO DOS RECURSOS DO FUNDO

MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE NO ANO DE 2021, no uso das atribuições

legais que lhes são concedidas pela Resolução COMDEMA nº 09 de 12 de abril de
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2022; CONSIDERANDO o Código Municipal de Meio Ambiente de Porto Velho, Lei

Complementar nº.138 de 28 de dezembro de 2001, que define as Políticas Municipais de

Meio Ambiente; CONSIDERANDO que o Conselho Municipal de Defesa do Meio

Ambiente – COMDEMA, tem a competência de aprovar a aplicação dos recursos do

Fundo Municipal do Meio Ambiente, conforme a Lei Complementar nº.138 de

dezembro de 2001; CONSIDERANDO que o COMDEMA tem competência para

acompanhar e fiscalizar a aplicação dos recursos do Fundo Municipal do Meio

Ambiente, conforme a Lei Complementar nº.138 de dezembro de 2001;

CONSIDERANDO que os Conselheiros membros do COMDEMA tiveram acesso aos

processos de aquisição e serviços, notas fiscais, empenhos orçamentários, balancetes

financeiros, bem como disponibilidade de servidores técnicos para informações da

prestação de contas do Fundo Municipal do Meio Ambiente, no período compreendido

entre janeiro a dezembro de 2021. CONSIDERANDO a Resolução de nº 09 de 12 de

abril de 2022 que nomeou a Comissão Temporária para Aprovação da Prestação de

Contas Referente a Aplicação de Recursos do Fundo Municipal de Meio Ambiente –

FNMA, referente ao Exercício de 2021; RESOLVE: Recomendar a APROVAÇÃO da

prestação de contas da aplicação dos recursos do Fundo Municipal de Meio

Ambiente no ano de 2021 à Plenária do Conselho Municipal de Meio Ambiente. É o

parecer. Porto Velho,17 de novembro de 2022. COMISSÃO: ISABELA ESTEVES

CURI COUTINHO Presidente da Comissão Representante da UNIR, ROSALVA

FERREIRA DA SILVA Membro da Comissão Representante da FECOMÉRCIO,

THAMYRES MESQUITA RIBEIRO Membro da Comissão Representante da

KANINDÉ ELIAS CORREA ALVES Membro da Comissão Representante da RAIZ

NATIVA, DE ACORDO: ALEXANDRO MIRANDA PINCER Presidente do

Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente – COMDEMA. Todos de acordo.

Passamos ao quinto ponto de pauta, onde foi solicitado aos conselheiros que

verificassem junto as suas respectivas entidades ali representadas quanto ao ofício

oriundo da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável

quanto a renovação do colegiado para o biênio 2023/2024. Após, antes de retornarmos

ao terceiro ponto de pauta, os conselheiros presentes e de comum acordo solicitaram que

a SEMA elaborasse nova consulta jurídica quanto a possibilidade de recebimento de

JETON para os componentes do conselho, considerando todas as atividades por eles

executadas. Após, a atual Presidente da Comissão de Análise da Prestação de Contas da
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Secretaria, sugeriu que a prestação de contas fosse encaminhada a comissão a cada 03

(três) meses, a fim de que a análise se tornasse mais dinâmica. Todos de acordo. Foi

sugerido também pela Presidente da Comissão de Análise da Prestação de Contas da

Secretaria, a criação em 2023 de uma Comissão Permanente para a atividade

desenvolvida por sua Comissão e pela Comissão de elaboração e reforma do Regimento

Interno do Conselho. Todos de acordo. O representante da CATANORTE pediu a palavra

e lhe foi concedida, o representante discursou acerca das altas taxas que são cobradas a

sua instituição para que seja licenciada junto a esta Prefeitura, considerando que a

atividade que aquela instituição desenvolve é precária e de baixíssimo proveito

econômico. Após a fala do representante da CATANORTE, foi sugerido pelo

Conselheiro representante da Secretaria Municipal de Planejamento e Orçamento –

SEMPOG, que esta SEMA realizasse consulta junto a SEMPOG e PGM quanto a

possibilidade de redução das taxas de poder de polícia para catadores, por meio da

abertura de um processo para estudos de impacto financeiro. Após, iniciamos a terceira

pauta, onde a Dra. Vitória Bosco alertou ao conselho que a proposta de alteração dos

potenciais poluidores e enquadramento dos CNAES já se encontrava nas caixas de

e-mail individual de cada representante desde a última reunião em outubro. Contudo,

poucos conselheiros se alertaram a tal documento, portanto solicitaram novas alterações,

tal iniciativa de alteração foi encabeçada pela representante da FECOMÉRCIO, que

estipulou prazo para que esta SEMA apresentasse nova alteração até 21/12/22. Todos os

presentes de acordo. O servidor Israel Brasil, Assessor Técnico de Projetos Especiais

que está a frente das alterações relacionadas a pauta, se comprometeu a fazer o possível

para cumprir o prazo estipulado mas alertou que a dificuldade na tarefa solicitada

poderia atrasar a entrega da nova alteração. Após tal esclarecimento, Dra. Vitória

retomou a palavra para realizar os apontamentos finais. Passamos para a aprovação do

recesso do Conselho no mês de janeiro, e a realização da próxima reunião ordinária em

14 de fevereiro de 2023. Todos de acordo. Por fim, a conselheira representante da

FECOMÉRCIO solicitou ainda que a Secretaria Executiva do conselho providenciasse

novo calendário de aniversários dos conselheiros e agendasse uma visita ao gabinete do

Prefeito para tratar de pautas diversas ligadas a estruturação e atuação do COMDEMA.

Dispensando os Conselheiros presentes, a reunião foi finalizada às 11h00min. Eu,

Andréa Souto, redigi e lavro esta ata. Porto Velho, 16 de dezembro de 2022.
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LISTA DE PRESENÇA AUSÊNCIAS
SEMA - VITÓRIA BOSCO DE FREITAS –
SUPLENTE

SEMAGRIC

SEMED - JOSÉ ZACARIAS SANTOS SEMUSA
SEMFAZ – HUÉLINTON MENDES
RODRIGUES

CREA

SEMPOG – MARVIN NOGUEIRA BATISTA KANINDÉ
CATANORTE – LUIZ CARLOS FERREIRA
NEVES

SÃO LUCAS

RAIZ NATIVA – ELIAS CORREA ALVES ACEP
UNIR – ISABELA ESTEVES CURY
COUTINHO

AREA

FECOMÉRCIO – ROSALVA FERREIRA DA
SILVA
CDL – VANDERLEI ORIANE
SIMPI – FRANCISCO JOSÉ DO
NASCIMENTO

CONVIDADOS
GRUPO ROVEMA - FÁBIO LOPES
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